

週報

こひつじ

第40巻 31号
大津キリスト教会
菊池郡大津町室 119
TEL 096-293-4470
FAX 096-293-4961
牧師 米村 英二

傷ついてはならない

あなたがたは、あなたがたの神、主の子どもである。死人のために自分の身に傷をつけたり、また額をそり上げたりしてはならない。あなたは、あなたの神、主の聖なる民である。主は、地の面のすべての国々の民のうちから、あなたを選んでご自分の宝の民とされた。あなたは忌みきらうべきものを、いつさい食べてはならない。

(申命記 一四の一~三)

その一 なぜ傷ついてはいけないか

イスラエルの民は、主の子どもである。聖なる民であり、すべての国々の民のうちから神が選んでご自分の宝とされた民であるのだから、それにふさわしく、いくつかることはやつてはならないと命じられている。

いくつかのこととは、

第一に、自分の身に傷をつけて

はならないこと。
第二に、忌みきらうべきものを、いつさい食べてはならないことで

味か。
第三に、自分の身に傷をつけるのだから。
では第一の、自分の身に傷をつれられ、自分のものが拒絶されると、彼は深く傷ついた。そして弟

に、クリスチヤンもまた神の子どもであり、選ばれて、神の宝とな

れるだろう。
なぜなら、イスラエルの民同様多くの悪が傷ついた心から生まれるからである。

最初に殺人を犯したカインがそ

うだつたではないか。

弟アベルのささげものが受け入

る。

『甘えの構造』の著者、土居健

その頃、多くの民族の間では、人が家族の死に遭遇すると、その悲しみをいやすために、自分の身に傷をつけたり、額をそり上げたりしていた。彼らが、自分の身に傷をつけるのは、彼らの心に深い傷があることの現われだった。神はイスラエルの民にそれを禁じられた。

つまりどんな場合もイスラエルの民は、心が傷ついたままであつてはならなかつたのだ。確かに世の中には、傷つきやすい人とそうでない人がいる。

しかし、傷つかないことがイスラエルの民の習慣であつたように、アを盗まれたと一方的に思い込んだ男が傷ついて起こした悲惨な事

件だつた。

ここまで至らなくとも、傷ついた心を、もし放置しておくなら、

人としての成長はそこで止まつたままになるだろう。

を妬み、殺害したとある。

日本における犯罪も傷ついた心から起ることが多い。

小学校時代にいじめられ、学校に訴えても、十分な対応をしてく

れなかつた。それで、学校を恨んだ。その後、何十年とその傷ついた心を持ち続け、突然ある日、刃物をもつて学校を襲い、まつたく

アニメーション放火殺人事件もそのような事件が前に起つたことがある。

また三六名の命が奪われた京都アニメーション放火殺人事件もそのうだつた。自分の小説のアイディアで男が傷ついて起こした悲惨な事

郎によると、日本語には、心の傷を表わす言葉が他国語に比べて多いそうだ。

「すねる」「ひがむ」「ひねくれる」「うらむ」「ふてくされる」「やけくそになる」など。

それは何らかの理由で日本の社会には、傷つくことを容認するような「甘えの構造」というものがあるからではないかと彼は言っている。

そこで多くの人がその対策としてやるのは、なるべく人を傷つけないように気を配り、また互いをいたわる心を育てようというものだった。

確かに、寅さんの映画だったと思う。高校受験をして帰ってきた女の子の心を傷つけることのないよう、彼女の前ではいつきい「落ちる」「すべる」という言葉は使わないようにと寅さんがみんなに言い含める場面がある。ところが、意識しそぎて逆に、禁句のはずだったそれらの言葉を全部口にしてしまうのは寅さん自身だったといふ笑い話だ。

人を傷つけないように努力する

のは大切だが、それで万事うまくいくわけではない。どんなに注意しても完全にそれを避けることはできない。いや、それは不可能に近いと言つてよい。

なぜなら傷つく人はどんなささいなことにも傷つくからである。

(続)

一名、合計八四名(男二八、女五

六)、それに子どもが五名。合計

八九名でした。

今日の礼拝

○第一礼拝は午前一〇時から、

第二礼拝は午前一一時から。

○教会学校は午前一〇時から。

○説教は西岡潤也さん。

○江藤洋子さんの友人で森田

子さんが、初めて礼拝に来てくだ

さいました。

○江藤洋子さんの友人で森田